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OBJET: 

 

REUNION Comité Local des Usagers Permanents des 

Installations Portuaires de Plaisance   

 LOCMIQUELIC le 27 mai 2016 

 
 Pièce Jointe Document CLUPIPP distribué en réunion et Budget 2015-

2016 

 

Présents : Franck Noël et Emmanuelle De Ghellinck (Département du Morbihan), Marina 

LE CORGUILLE (directrice du port), Frédéric FOIN (adjoint à la Directrice du port) et 11 

plaisanciers membres du Clupipp. 

Franck Noël souhaite la bienvenue aux membres présents et rappelle le rôle et les objectifs 

du CLUPIPP conformément aux obligations du code des Transports. Pour être membre il 

faut souscrire un contrat de plus de 6 mois et en faire la demande. La réunion annuelle 

permet d’échanger sur le fonctionnement du port. Le Clupipp choisit également ses 

représentants au conseil portuaire qui vont y siéger 5 ans. Il comporte 72 inscrits.  

_____________________________________ 

Marina LE CORGUILLE présente le bilan 2015 

- Des contrats annuels à flot en  léger repli, des contrats mensuels à flot en hausse, des 

escales à Locmiquelic soutenue. 

- Une liste d’attente qui augmente dans toutes les catégories. (182 personnes inscrites 

en 2016) 

- Présentation des travaux et investissements réalisés en 2015, et de ceux en cours et à 

venir pour 2016 

- Présentation du résultat d’exploitation 2015 et du prévisionnel 2016 

Elle informe que la nouvelle carte Plaisance Morbihan Premium est disponible à la 

capitainerie : Elle remplace la carte Passeport Escales et va permettre d’offrir 

progressivement de nouveaux avantages (points de fidélité).  

Questions des membres du Clupipp / Réponses du Port:  

 

o GOLD ANCHOR (JY DESETRES): Le Port de Locmiquelic a obtenu 3 ancres 

d’or. Que faut-il faire pour 4 ancres d’or ? 

Pour obtenir 4 ancres, il est nécessaire de répondre à des critères complémentaires, 

pour exemple l’ajout d’équipements (bouée, extincteurs …), la mise en place d’un audit 

extérieur tous les 3 ans ….etc. 

 



  

 

o Contrat pro (A. GICQUEL): combien et comment sont-ils attribués ?  

Le contrat de concession signé entre la compagnie des ports du Morbihan et le 

département  impose une répartition des droits pour les différents usages (annuels, 

mensuels, passage, et professionnels). Le port de Locmiquelic encourage les contrats 

pro afin de développer et dynamiser l’attractivité du port et du nautisme en général. 

 

o Liste d’attente (M. BONY) : Quelle durée pour l’obtention d’une place 

annuelle ? 

Nous ne donnons jamais de durée d’attente lorsque les plaisanciers nous posent la 

question car cela dépend du nombre de places libérées et selon les catégories, les délais 

varient fortement. Nous indiquons seulement à la personne la date à laquelle la dernière 

personne a reçu une proposition de contrat. Nous proposons en fonction des modes de 

navigation des solutions alternatives : contrat à la semaine, au mois ou encore les 

nouveaux contrats type « contrat terre-mer » et « contrat Garantie de service ». 

 

o Liste d’attente commune à tous les ports (P. LEFROID) :  

Le département et la Compagnie des Ports du Morbihan travaille ensemble sur ce sujet, 

mais qui est difficile à mettre en place juridiquement. A cela s’ajoute une réflexion sur le 

mode transitoire entre l’ancienne liste d’attente et la liste commune. 

 

o Quel avenir pour le bâtiment du Môle ? (M. TRAVEL) 

La Compagnie des ports du Morbihan a décidé, en accord avec la mairie, de retirer le 

permis de construire du bâtiment du Môle suite à un recours d’une association. Une 

nouvelle réflexion va être menée pour un aménagement et une valorisation de ce 

bâtiment afin qu’il soit un lieu de vie attractif. 

 

o Que fait le port pour les « bateaux vert » ? (M. BOULENOIS) 

Le port envoie des courriers aux propriétaires afin de leur rappeler leur obligation en 

matière d’entretien et de flottabilité de leur bateau. Ces procédures sont souvent 

complexes et prennent beaucoup de temps. 

 

o Un nettoyage des canalisations d’eau potable est-il prévu suite aux travaux de 

renouvellement des pontons et donc du remplacement des réseaux ?                          

(P. LEFROID) 

Avant la mise en service des nouveaux réseaux d’eau potable sur les pontons, des purges 

des canalisations ont été réalisées de manière importante afin de nettoyer les 

canalisations.  

 

o Existe-t-il un projet de port à terre sur Locmiquelic ? 

Le Port de Locmiquelic ne dispose pas de foncier pour réaliser un port à terre. C’est 

pourquoi un partenariat a été mis en place avec le chantier Marine West à Locmiquelic. 

Il a permi ainsi la création du nouveau contrat appelé « Terre-Mer » pour répondre à ce 

type de demande. 

 



  

o Quelle solution pour les difficultés de parkings notamment lors des 

manifestations ? 

Le port dispose de très peu de place de parking. Le grand parking n’est pas sur la 

concession portuaire. Le port peut donc difficilement agir sur les difficultés rencontrées 

lors de l’organisation de manifestations sur ce dernier. 

 

o Mise en place d’une potence ?  

Une réflexion est actuellement en cours sur sa nécessité et son éventuel emplacement. 

JY DESETRES : L’organisation récente de la régate des CAP CORSE sur Locmiquelic a 

montré que la location ponctuelle d’un moyen de levage mobile a été satisfaisante et 

pourrait être une solution. 

 

o Etat des chariots d’armement et remise en place ? 

En lien avec P. LEFROID, nous allons procéder au renfort des chariots existants et 

prévoir l’acquisition de nouveaux. Il est demandé à tous les usagers de les remettre en 

place pour une bonne utilisation par tous. 

 

o Est-il prévu l’identification des pontons visiteurs (demande Y LE GAD par 

l’intermédiaire de P. LEFROID) 

Oui et plus exactement la mise en place d’une signalétique indiquant le ponton d’accueil 

afin que les plaisanciers ne connaissant pas le port puissent facilement savoir où se 

mettre à leur entrée dans le port. Lors des heures d’ouverture, les agents de port leur 

indiqueront ensuite une place sur ponton et pendant les heures de fermeture, ils 

pourront consulter à partir de ce ponton, la liste des places disponibles. 

 

o Installation de barbecue dans le jardin près du parking ? (JY DESETRES) 

Ce jardin n’étant pas sur la concession portuaire, cette demande sera relayée à la 

mairie. 

 

o Comment améliorer la communication sur les informations du port (régates, 

manifestations …) ? (JY DESETRES) 

Un affichage numérique va être mis en place à la capitainerie qui permettra sans doute 

de répondre en grande partie à cette demande. 

 

Franck Noël  remercie l’assemblée pour sa participation active et lève la séance à 11h30.  


